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 Вступай в группу «Студенты НХТИ» и будь в курсе всех событий! Добавь 
хештег #ястудентнхти к своей крутой и интересной фотографии в социальных се-
тях и твои яркие моменты попадут на страницы газеты!



Нижнекамский химико-технологический институтНижнекамский химико-технологический институт 152

П
исьмо из армии

3 марта 
В НХТИ состоялась торжественная церемония открытия 
мемориальной доски Вышинскому Александру Павло-
вичу, где присутствовали сотрудники, студенты НХТИ 
и первые преподаватели, которые работали вместе с 
Александром Павловичем. В 1967 году Вышинский А.П. 
был назначен первым директором Нижнекамского фи-
лиала КХТИ. Благодаря его организаторскому таланту 
был сформирован хороший педагогический коллектив, 
создана материально-техническая база института. Нахо-
дясь на посту директора Нижнекамского филиала КХТИ, 
первого института в молодом и строящемся городе, в те-
чение двух десятилетий, Александр Павлович все свои 
душевные силы, творческую энергию и личные возмож-
ности беззаветно посвятил решению главной и самой 
трудной задачи своей жизни - созданию и становлению 
высшей школы в г. Нижнекамск.

3 марта 
В этот день состоялась встреча заместителя Пре-
мьер-министра Республики Татарстан - министра про-
мышленности и торговли Республики Татарстан Каримо-
ва Альберта Анваровича с сотрудниками НХТИ. Каримов 
А.А. совместно с директором НХТИ осмотрел ультрасо-
временную лабораторию Mitsubishi Electric. Министр 
поинтересовался, насколько актуальным является уста-
новленное оборудование, на что директор НХТИ отве-
тил, что в лабораториях установлено самое передовое 
оборудование, которое является аналогом установок на 
градообразующих предприятиях Нижнекамска. В таких 
лабораториях студенты НХТИ оттачивают свои навыки, 
которые впоследствии пригодятся им при работе на 
предприятиях.
Альберт Анварович вручил благодарственные письма 
заслуженному деятелю науки Российской Федерации, 
заслуженному деятелю науки и техники Республики Та-
тарстан, доктору технических наук, профессору Елиза-
рову В. И. и зав. кафедрой ПАХТ Латыпову Д. Н. за до-
бросовестный, плодотворный труд на благо Республики 
Татарстан и значительный вклад в подготовку кадров 
для предприятий промышленности и торговли.

6 марта 
В целях пропаганды безопасности дорожного движения 
и профилактики правонарушений на дорогах состоя-
лась встреча студентов НХТИ с начальником автошколы 
ДОСААФ В.С. Сахно. Василий Семенович провел инфор-
мационную беседу на тему «Проблемные аспекты без-
опасности дорожного движения на территории Нижне-
камска», ответил на вопросы студентов и предложил 
будущим автолюбителям пройти полный профессио-
нальный курс обучения вождению в автошколе.

17-18 марта 
В г. Уфа прошёл Заключительный тур Открытой между-
народной студенческой Интернет-олимпиады по дисци-
плинам «Физика», «Математика» и «Химия», в котором 
приняли участие 810 студентов из 111 вузов Российской 
Федерации, Казахстана, Кыргызстана, Таджикистана, 
Туркменистана, Узбекистана. Нижнекамск представ-
ляли студенты нашего вуза - Мохина Софья (гр.3501) и 
Золотухина Алена (гр.3501) и их руководитель - доцент 
кафедры математики Апайчева Л.А. Девушки показали 
хорошие результаты, оставив позади многие вузы.

22 марта 
Заместитель главного врача Нижнекамского противоту-
беркулезного диспансера Маннанов Рафис Мусавиро-
вич прочитал лекцию о профилактике туберкулеза для 
220 студентов НХТИ. Целью встречи было довести до 
учащихся информацию о профилактике туберкулеза, 
особенностях проявления этой болезни, путях передачи 
и мерах борьбы с этой инфекцией. В ходе мероприятия 
удалось  выяснить уровень информированности студен-
тов по данной проблеме и сформировать у студентов на-
выки предотвращения заражения туберкулёзом. 

27 марта 
В Нижнекамске на базе Нефтехимического инжини-
рингового центра КНИТУ открылся детский технопарк. 
«Кванториум» - важное звено в системе профессиональ-
ной подготовки подрастающего поколения Нижнекам-
ска. Здесь будут обучаться более тысячи детей по шести 
направлениям: робоквант, наноквант, энерджиквант, 
нейроквант, геоквант, промышленный дизайн. На от-
крытие прибыл министр образования и науки РТ Энгель 
Фаттахов. Он назвал событие большим праздником, и 
поблагодарил руководство города в лице Айдара Мет-
шина и руководство Татарстана. Напомним, «Квантори-
ум» уже открыт для экскурсий, во время которых дети 
и подростки могут записаться на занятия. Обучение 
проходит бесплатно. Также записаться можно, придя в 
технопарк на Ахтубинскую, 4 с 15-00 до 17-00. Ребёнок 
пройдёт тестирование у психолога и будет направлен на 
соответствующий квант.
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Студент в армии

 Данис Валеев уже не в первый раз пишет в нашу рубрику 
«Студент в армии». Он человек с активной гражданской позицией, 
активист и спортсмен, для которого служба в армии – проявление 
патриотизма и ещё один способ явить себя сознательным 
гражданином. Этого студента экономического факультета все знают 
как приятнейшего человека, он – душа компании и весельчак. Но 
это не поверхностный человек, его глубокая любовь к Родине 
проявляется в мельчайших деталях. Вот, что он сам говорит о своей 
службе:
 «Я служу в степях Саратовской области в войсках связи. Служить 
очень интересно, чем дольше я служу, тем больше разнообразных 
знаний получаю. Мне здесь нравится. Совсем недавно мы 
вернулись из пятой командировки. Отрабатывали действия 
согласно инструкциям, жили в полях, лесах, в общем, небо нам 
было крышей над головой.  Плечом к плечу с товарищами мы несли 
тяготы пусть и учебной, но “войны”. Караулы, патрули, нападения, 
захваты пленных, всё как положено. 
 А недавно я получил новую должность – стал старшим стрелком. 

Все мои родные и близкие гордятся мной. А я горжусь тем, что могу отдать долг Родине. Ребята, служить интересно, 
хоть иногда и не просто. Такую школу жизни должен пройти каждый!»

 Основной задачей просвещения и образования по 
вопросам здоровья является формирование у студентов НХТИ 
системы ценностей, связанной с собственным здоровьем 
и здоровьем окружающих, освоение необходимых знаний 
в этой области, формирование соответствующих умений и 
навыков. В рамках реализации этих задач в нашем институте 
был проведён семинар, посвящённый здоровому образу 
жизни.
 В ходе семинара была озвучена идея концепции 
здорового образа жизни в НХТИ - воспитание отказа от 
потребительского подхода к здоровью, формирование 
чувства ответственности за состояние собственного 
благополучия в рамках принципа единства личностного и 

профессионального становления будущего специалиста.
 Ведущими принципами данной концепции являются принцип системности, принцип педагогической 
поддержки индивидуального и личностного развития и саморазвития студентов, принцип адаптивности и 
принцип гражданского и нравственного примера педагога. Одна из главных целей на данный момент – это 
последовательность в осуществлении этапов работы. Этим обусловлена многоаспектность самой концепции и 
мероприятий, направленных на её реализацию.
 На семинаре студенты были ознакомлены со всем спектром мероприятий, проводящихся в нашем 
институте: подготовка кадров и обмен опытом; антинаркотическая пропаганда; реализация программ и проектов по 
профилактике социально-негативных явлений; организация досуга и трудоустройства молодежи как альтернатива 
асоциального поведения молодежи. Отдельное внимание было уделено развитию молодежных движений, 
особенно волонтерского движения. Максим Седлов, активист «Доброй воли», рассказал о работе организации: 
«Ещё каких-то 5 лет назад основным направлением работы было социальное волонтёрство, однако со временем 
спектр направлений деятельности расширялся и стали проводиться акции и мероприятия по таким темам, как спорт, 
патриотизм, интернационализм и здоровый образ жизни. Социальная составляющая до сих пор образует 50% всей 
работы, и волонтёры регулярно проводят акции, среди которых можно выделить ежегодный сбор средств для детей 
из реабилитационных центров, совместные походы с воспитанниками на прогулки в спортивные учреждения, а так 
же ежегодные новогодние представления для ребят из центра «Балкыш» с вручением новогодних подарков. Среди 
последних мероприятий патриотической направленности можно выделить, к примеру, ежегодную поддержку 
акции «Материнский пирог солдату» и распространение георгиевских ленточек в преддверии праздника 9-го мая. 
Добрую половину работы так же занимает профилактическое волонтёрство, или, другими словами, направленное 
на сохранение, поддержание и распространение идей здорового образа жизни. Помимо этого волонтёры НХТИ 
«Добрая воля» являются единственными за всю историю добровольцами Нижнекамска, реализовавшими 
уникальный социально-творческий проект «Социальный театр», который был проведён с учениками школы №1.
Организация волонтёров «Добрая воля» приглашает вас вступить в её дружные ряды.

Здоровый образ жизни в НХТИ 
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31 марта
На базе кафедры химии НХТИ проводилась городская 
Олимпиада по химии «Будущее химии - 2017». В ней при-
няли участие 69 учащихся 9 и 10 классов школ, лицеев и 
колледжей города Нижнекамска. С приветственным сло-
вом к участникам Олимпиады обратились зам. директо-
ра НХТИ по научной работе, к.т.н., доцент Галеев Э.Р. и 
декан технологического факультета НХТИ, к.х.н., доцент 
Сафиуллина Т.Р. Участникам Олимпиады были предло-
жены теоретические задачи разного уровня сложности. 
А уже 4 апреля 2017 года состоялось вручение дипломов 
и ценных подарков победителям Олимпиады. 

31 марта 
На технологическом факультете НХТИ кафедрой химии 
была организована и проведена выставка студенческих 
работ-презентаций в области химии и химической тех-
нологии. Целью выставки являлась популяризация сту-
денческой науки среди школьников и учащихся лицеев 
и колледжей. На выставке были представлены 15 теоре-
тических работ и 30 презентаций, подготовленных сту-
дентами технологического и механического факультета, 
с которыми познакомились школьники г. Нижнекамска 
– участники городской Олимпиады «Будущее химии - 
2017». 

7 апреля
В рамках Республиканского турнира «Компьютерная 
грамотность» на базе кафедры ИСТ НХТИ была прове-
дена олимпиада по программированию. В ней приняли 
участие учащиеся 9-11 классов Нижнекамского, Аль-
метьевского, Лениногорского и  многих других районов 
Республики. Участникам Олимпиады были предложены 
задачи разного уровня сложности. 

13 апреля 
Студенты НХТИ отстаивали честь родного института на 
Гала-концерте зонального этапа Республиканского фе-
стиваля «Студенческая весна». Результатом их работы 
стали заслуженные награды: I место в номинации «Ху-
дожественное слово» - Багаутдинова Динара, I место 
в направлении «Вокал» - Семина Анастасия, I место в 
направлении «Хореография» - театр танца «Чишмэ», I 

место в направлении «Хореография» - т/к «Freemotion», 
III место в направлении «Вокал» - дуэт «Татар boys». По-
здравляем победителей!

16 апреля
Состоялся Открытый фестиваль команд КВН. Во Дворце 
творчества детей и молодежи собрались 14 команд со 
всей Республики. I место заняла команда КВН «3 метра» 
Нижнекамского химико-технологического института.

17 апреля 
В стенах НХТИ состоялся концерт,  посвященный 20-ле-
тию штаба студенческих трудовых отрядов г. Нижне-
камска. В концерте приняли участие коллективы и 
исполнители города. Директор Нижнекамского хими-
ко-технологического института был награжден благо-
дарственным письмом за многолетнюю поддержку и 
вклад в развитие движения студенческих трудовых от-
рядов. 

17-21 апреля
Комиссия в составе 5 экспертов (Голышев И.Г. – руково-
дитель, Тарануха С.Н., Тропин В.В., Хабибрахманова О.В., 
Черникова А.В.) проводили аккредитационную экспер-
тизу образовательных программ СПО и магистратуры. 
Все эксперты дали положительные заключения.

18 апреля 
В Нижнекамске прошел Первый Съезд предпринимате-
лей Нижнекамского муниципального района и региона 

21 апреля
 В Набережночелнинском филиале КФУ прошел 
зональный этап Лиги РТ по волейболу среди 
студенческих команд. Наши девчонки, уверенно обыграв 
команды Альметьевского нефтяного института, КФУ 
(Набережночелнинский филиал) и Педагогического 
института, заняли первое место!
 Поздравляем наших красавиц!

25-26 апреля
 На базе  Нижнекамского политехнического колледжа 
прошли соревнования по шахматам в зачет Универсиады 
среди студентов среднего профессионального и высшего 
образования города Нижнекамска. В финале команда  
обыграла политехнический колледж со счетом 3: 0 и заняла 
первое место.
 Состав сборной команды: Чигилева Маргарита (гр.3402), 
Пономарев Тимур (гр.3507), Поварницин Артур (гр.3302).

28 апреля
 В спортивном зале КГАУ г. Казани завершились игры финального этапа Первенства Дивизиона «А» 
Студенческой волейбольной лиги РТ среди женских команд с участием команд Набережночелнинского института 
Казанского федерального университета, Нижнекамского химико-технологического института,  Казанского 
национального исследовательского университета, Казанского государственного аграрного университета и 
Казанского инновационного университета им. В.Г. Тимирясова. В упорной и напряженной борьбе команда нашего 
института заняла второе место.

2 мая
 В этот день прошла легкоатлетическая эстафета 
на призы газеты «Нижнекамская правда», посвященная 
72-ой годовщине Победы в Великой Отечественной войне. 
В эстафете участвовали 8 юношей и 8 девушек. Команда 
нашего института заняла первое место среди студентов 
среднего профессионального и высшего образования 
города Нижнекамска в зачет Универсиады. Магистрант 
группы 2604 Антонов Максим стал победителем первого 
этапа.

15-17 мая
 На стадионе “Олимп” в г. Казани состоялись 
финальные игры Студенческой футбольной 
лиги Республики Татарстан 2016-17 года 
дивизиона “А” с участием 8 команд. Студенты 
нашего института обыграли команду 
Казанского кооперативного института 
(филиала) Российского университета 
кооперации (ККИ РУК) со счетом 1:0 и заняли 
3 место.

22 мая
 В этот день команда нашего 
института стала победителем VI турнира по 
футболу г. Нижнекамска памяти Н.Н. Корнева.
 От всей души поздравляем всех 
студентов и желаем им дальнейших побед! 
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«Закамье». Участие в Съезде принял студент НХТИ Ан-
тонов Максим. Участники мероприятия ознакомились 
с производственным потенциалом Нижнекамска и на-
ладили полезные, долгосрочные отношения с новыми 
партнерами в неформальной обстановке. На меропри-
ятии прошли обсуждения по формированию страте-
гии развития предпринимательства до 2020 года. На 
Пленарном заседании выступили министр экономики 
Республики Татарстан Артем Здунов, мэр Нижнекамска 
Айдар Метшин, председатель правления Торгово-про-
мышленной палаты РТ Шамиль Агеев и генеральный 
директор ОАО «Татнефтехиминвест-холдинг» Рафинат 
Яруллин.

22 апреля 
В стенах IT-парка собрались самые умные студенты на-
шей республики для участия в «Интеллектуальной вес-
не» Республики Татарстан. Команда НХТИ «В кругу дру-
зей» ежегодно занимает лидирующие места, и 2017 год 
не стал исключением. В копилке побед НХТИ оказались 
1 место в игре «Что? Где? Когда?» и 2 место в игре «Эру-
дит-квартет».

26 апреля
В читальном зале НХТИ преподавателями цикла русско-
го и татарского языков был проведен литературно-музы-
кальный вечер «Тукай язы», посвященный дню рожде-
ния Г.Тукая. Участниками вечера поэзии стали студенты 
1 и 2 курсов, а также учащиеся 29 школы. Дипломов III 
степени удостоились Гараев Ильгиз (гр. 3601) и Галиев 
Эдуард (гр. 3601), дипломов II  степени - Кулакова Мар-
гарита (гр. 3601) и Каюмов Нафис (гр. 3601), диплома I 
степени - Хайруллина Роза (гр. 3501).

26-27 апреля 
В Казани прошел VII Республиканский молодежный фо-
рум «Наш Татарстан». В числе участников был студент 
НХТИ Антонов Максим, представлявший социальный 
проект НХТИ на площадке «Территория инноваций». 
Он также стал участником образовательной программы 
«Академия проектного менеджмента». В этом году на 
участие в форуме было заявлено 1281 проектов по 9 те-
матическим площадкам.

27 апреля
В НХТИ успешно прошел очный этап VII Поволжской 
юношеской научно-исследовательской конференции 
«Я – исследователь». Конференция проводится в целях 
повышения познавательной активности учащихся и вов-
лечения школьников в научно-исследовательскую дея-
тельность.

5 мая
В казанском КСК КГУ «Уникс» прошел Гала-концерт ре-
спубликанского студенческого фестиваля «Студенческая 
весна Республики Татарстан-2017», где были опреде-
лены победители. По результатам оценок общих про-
грамм учебных заведений в малой группе вузов 1 место 
завоевала программа Нижнекамского химико-техноло-
гического института! Поздравляем всех с этой большой 
победой! На нынешнюю «Студвесну» заявилось более 
3 тысяч участников. В номинации «Общая программа 
учебного заведения» НХТИ уже четыре раза становился 
призером и дважды занимал 1 место в республиканской 
«Студенческой весне».

9 мая 
Студенты и сотрудники НХТИ приняли участие в прове-
дении празднования 72 годовщины Победы в Великой 
Отечественной войне.
Торжественным маршем прошел взвод НХТИ в составе 
52 студентов на Параде Победы, студенты несли кара-
ульную службу на Посту №1 и приняли участие в празд-
ничном концерте, посвященном Великой Победе.

Спортивная страничка
 Весна – традиционно урожайный на спортивные награды период для нашего института, ведь в самом разгаре 
Универсиада среди студентов СПО и ВУЗов города Нижнекамска, где наши студенты могут продемонстрировать 
свою отличную физическую подготовку. О победах трёх весенних месяцев читайте в нашем материале.

4-5 марта
 В г. Нижнекамск состоялся II этап Зимнего 
фестиваля Всероссийского физкультурно-
спортивного комплекса «Готов к труду и обороне» 
среди всех категорий населения. Студенты 
Нижнекамского химико-технологического 
института приняли активное участие в этом 
фестивале.
 4 марта на базе ФОК «Батыр» сдавали силовые 
нормативы. 5 марта на базе УТБ «Алмаш» 
прошла лыжная гонка на 3 км для девушек и на 
5 км для юношей, где наши студенты показали 
хорошие результаты.

4-7 марта
 В молодёжном центре «Волга» состоялась IV зимняя 
спартакиада Студенческих трудовых отрядов Республики 
Татарстан, с которой наши участники вернулись с максимальным 
количеством наград. Мы стали первыми в лыжных гонках 
и биатлоне и третьими в шорт-треке и программе ГТО. По 
итогам всех дней бойцы заслуженно увезли домой второе 
общекомандное место.

6 марта
 На базе Нижнекамского нефтехимического 
колледжа прошли соревнования по стрельбе из 
пневматической винтовки в зачет Универсиады 
среди студентов среднего профессионального и 
высшего образования города Нижнекамск.
 Сборные команды юношей и девушек нашего 
института уверенно заняли первые места в 
общекомандном зачете. В личном первенстве 

среди девушек 1 место заняла Платонова Екатерина  (гр.4406), 2 место – Жолобайло Ирина (гр.1402).
 Среди юношей весь  пьедестал заняли наши студенты: 1 место –  Бакиев Фарит (гр.1502), 2 место – Таблтдиев 
Салават (гр.1401), 3 место – Макаркин Виталий  (гр.3301).

19 марта 
 На лыжной базе «Алмаш» прошла эстафета по лыжным гонкам, посвященная закрытию лыжного сезона 
среди студентов вузов и СПО г. Нижнекамска.
 Сборные команды юношей и девушек заняли третье место в общекомандном зачете.

 Состав команды девушек: Минхазеева Лия 
(гр.1301), Мухаметханова Лилия (гр.1501), Муратова 
Айсылу (гр.1501), Николаева Регина (гр.1502).
 Состав команды юношей: Гайнуллин Алмаз 
(гр.3503), Миникеев Фаиль (гр.3503), Фролов Илья 
(гр.3407), Григорьев Алексей (гр.2503).

22 марта 
В спортивном зале НХТИ завершилось первенство 
города по волейболу в зачет Универсиады среди 
студентов СПО и ВУЗов города Нижнекамска. 
Команда юношей уверенно заняла 1 место, а 
девушки в финале проиграли в упорной борьбе 
команде ННК и заняли почётное 2 место. 
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13 мая 
В Астрахани состоялся XVII федеральный Сабантуй. В 
празднике приняли участие представители 44 регионов 
России. В ярком красочном прологе Федерального Са-
бантуя приняли участие артисты Республики Татарстан, 
в числе которых было 10 студентов НХТИ – вокалисты 
и участники национальных танцевальных коллективов. 
Через песни, танцы, яркие национальные костюмы арти-
сты постарались передать всю самобытность татарского 
народа, познакомить зрителей с культурой и традиция-
ми празднования Сабантуя на татарстанской земле.

16-18 мая 
В Уфимском нефтяном государственном техническом 
университете прошла I Межвузовская студенческая 
олимпиада им. профессора К.Ф. Богатых по дисципли-
не «Процессы и аппараты химической технологии». 
Поздравляем команду НХТИ КНИТУ в составе студентов 
Трифоновой Т.В. (гр. 1401), Беляева Д.А.(гр. 1401), Беля-
евой М.С. (гр. 1402) и руководителя, доцента кафедры 
ПАХТ Гарипова М.Г., занявших 3 командное место!
В НХТИ состоялась Всероссийская научно-практическая 
конференция «Экология, ресурсосбережение и охра-
на окружающей среды на предприятиях нефтехимии и 
нефтепереработки». На конференцию были предостав-
лены доклады из многих городов России и ближнего 
зарубежья. Администрация института выражает благо-
дарность руководству ПАО «Нижнекамскнефтехим», АО 
«ТАНЕКО», а также всем участникам и организаторам 
конференции.

22 мая
Состоялась традиционная встреча ССА КНИТУ с ССА 
НХТИ. Представители Союза студентов и аспирантов 
КНИТУ провели для Нижнекамского филиала Технологи-
ческого презентацию, а также рассказали о планах и из-
менениях, которые произошли в организации. Встреча 
проходила в формате круглого стола, где представители 
смогли обсудить насущные проблемы студенчества, а 
также обменяться опытом. Подобные встречи уже не 
первый год дают возможность филиалам КНИТУ под-
держивать тесное взаимодействие с головным вузом, 
что, конечно же, приводит к хорошим достижениям и 
немалым успехам.

24 мая 
Студенческий клуб НХТИ совместно со службой КИПиА 
ПАО «Нижнекамскнефтехим» провели «День химика», 
приуроченный к празднованию 50-летнего юбилея ПАО 
«НКНХ». Для работников ЦА, УГметр и ДИТ выступили 
творческие коллективы института и творческий коллек-
тив сотрудников. Были награждены лучшие работники 
отделов, в числе которых выпускники НХТИ. Поздравля-
ем!

29 мая 
Была проведена встреча студентов НХТИ с Молодежным 
Правительством Республики Татарстан. Молодежное 
Правительство - это постоянно действующий консульта-
тивно-совещательный орган при Кабинете Министров 
Республики Татарстан, занимающийся проектной, пред-
ставительской, экспертно-аналитической деятельностя-
ми и функционирующий на общественных началах. В 
ходе встречи Мурат Димитров рассказал о деятельно-
сти Молодежного правительства и проектах, реализуе-
мых ими, таких, как «Зеленый Фитнес». Этот проект был 
реализован в 2016 году в двух городах - Казани и Аль-
метьевске.
В 2017 году проект добрался и до Нижнекамска. Сей-
час идет набор в команду «Зеленого Фитнеса» в Ниж-
некамске. Информация по ссылке https://vk.com/zf_
nizhnekamsk.

31 мая 
Студенты НХТИ отметили Всемирный день отказа от та-
бака. Была проведена акция, в ходе которой студенты 
вышли на площадку перед институтом с плакатами и 
слоганами, призывающими вести здоровый образ жиз-
ни и отказаться от курения. Также была проведена вик-
торина «Мое здоровье - в моих руках». А в спортивном 
зале НХТИ состоялась эстафета «Быстрее, сильнее, точ-
нее», где студенты состязались в прыжках на скакалке, 
вращении обруча, подтягивании на перекладине, отжи-
мании от пола и меткости попадания мячиком в корзи-
ну.

Д
айдж

ест
Мария Макушева

 Я с восторгом вспоминаю учёбу в НХТИ. Институт дал мне площадку для саморазвития и 
самовыражения. После 4 лет обучения оглядываюсь назад и понимаю, что буду скучать по годам, 
проведённым в институте, что учиться было очень легко, хотя до этого казалось, что будет невероятно сложно.
 Студенческая весна – это то, что запомнилось мне больше всего. Я обожаю заниматься подготовкой к 
концертам и репетициями. Закулисная жизнь подарила мне невероятные эмоции и запоминающиеся моменты.
 Очень люблю тех людей, с которыми подружилась здесь. Люблю воспитательный отдел, хочу поблагодарить 
Машу Сафронову и Рифа Шавалеева – они отличные молодые специалисты, которые всегда могут помочь!
 Большую благодарность хочу выразить Габдушевой Эльвире Наильевне, Никифоровой Наталье 
Ивановне, Галееву Эльдару Рафаиловичу, нашему декану Садыкову Айдару Вагизовичу,  Тумаевой Елене 
Викторовне, Ларионовой Галине Николаевне, Фёдорову Олегу Сергеевичу, . Огромное спасибо Елизарову 
Виталию Викторовичу и Виктору Ивановичу за поддержку на финальной стадии выпуска, госэкзаменах и 
защите. Также спасибо Виктору Ивановичу за курирование моей выпускной квалификационной работы.
 Знаете, я не хочу покидать институт. Ведь наш институт – самый лучший в мире! Где ещё встретишь таких 
невероятных людей, где ещё тебе дадут такие фундаментальные знания? Я продолжу обучение в магистратуре!

Виталий Макаркин
 В этом году мне была присвоена степень бакалавра по специальности «Автоматизированные системы 
обработки информации и управления» в Нижнекамском химико-технологическом институте. Обучение я закончил 
с отличием. Поступая в институт, я намеревался достичь ряда целей, что, по большей части, мне и удалось.
За годы обучения в ВУЗе мне посчастливилось познакомиться с интересными и выдающимися 
людьми, побывать в рядах волонтеров «Добрая воля», принять участие во многих мероприятиях. 
 Благодаря полученным в первый год обучения знаниям, в последующие годы мне удалось поучаствовать 
в олимпиадах, как в нашем учреждении, так и в других городах, став при этом призером и победителем. 
За это я хочу выразить большую благодарность моему преподавателю Апайчевой Любови  Алексеевне.
 Отдельная благодарность преподавателям кафедры физического воспитания и спорта Макусеву 
Олегу Николаевичу и Панягину Денису Михайловичу. Благодаря им я смог принять участие в соревнованиях 
по стрельбе из пневматического оружия и стать победителем на уровне нашего учреждения и г. Нижнекамска. 
 Приобретенные знания и навыки за период обучения помогли мне трудоустроиться 
в Департамент информационных технологий ПАО «Нижнекамскнефтехим».
 Хочется отметить, что мне посчастливилось приобрести много друзей среди студентов и 
преподавателей НХТИ. Именно в их кругу мне удалось раскрыться как личности и расширить свои знания 
не только в направлении моей специальности, но и во всех сферах жизни, и за это им огромное спасибо!
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Максим Седлов 

 При поступлении я чётко понимал, для чего иду в институт, и выделил для себя 3 составляющие: 
 - получить корочку для работы; 
 - как следует повеселиться;
 - научиться справляться с жизненными ситуациями на примере учебного заведения. 
 Могу сказать, что все три цели были достигнуты. Сложнее всего было удерживать равновесие между 
весельем и учёбой, однако до 4 курса у меня получалось неплохо. До этого времени я активно выступал на 
концертах и занимался волонтёрской деятельностью. Особое место в моих воспоминаниях об институте занимает 
волонтёрство. Благодаря работающим на тот момент в отряде Слигиной Валентине и Саетовой Лейсан, наша 
организация провела внушительное множество мероприятий и акций, а её активисты стали участниками большого 
количества профильных смен. На одной из таких, ещё на первом курсе, я полностью завязал с вредными привычками 
и придерживаюсь идеологии трезвости и по сей день. К третьему курсу руководителем волонтёров стал я, и мы 
многое сделали за это время, но к четвёртому курсу мне пришлось оставить пост, так как мною было принято 
решение сосредоточиться на учёбе. Последний курс, по моему мнению, был самым сложным, пришлось проделать 
большую работу по диплому и не только, так что времени на что-либо другое практически не было. Ну и напоследок 
отмечу, что помимо того, что я обучался на бюджетной специальности, в НХТИ имелась реальная возможность 
заработать на своих способностях. Мне очень повезло -  160000 за экспериментальную площадку, 120000 за 2 
повышенные стипендии - для студента без постоянной работы весьма неплохо! Часть средств я направил на оплату 
второго высшего образования, которое получал параллельно, учась по вечерам. Так что после четырёх лет обучения 
я вышел из института человеком, готовым к взрослой жизни, имеющим два высших образования, казанский 
диплом, какой-никакой капитал, опыт работы в трудовой книжке и массу впечатлений от студенческой жизни. 

Алсу Вагизова 
 Институт дал мне многое. В первую очередь, это не просто «корочка» и диплом о высшем образовании, 
а именно необходимая база знаний. Большое количество наград я получила именно в студенческие годы. 
Первая победа на конкурсе «Минута славы» послужила нужным импульсом в раскрытии моего творческого 
потенциала. Я обрела в институте не просто одногруппников, но близких друзей. Отдельные слова благодарности 
хочется сказать нашему декану Сафиуллиной Татьяне Рустамовне, которая поддерживала нас во всем: и в 
учебе, и в творчестве. А институту я не говорю «прощай», я говорю «до свидания». Увидимся в магистратуре!

День Победы
 9 мая, в День Победы, активисты, преподавате-
ли и сотрудники НХТИ  приняли участие в проведении 
празднования 72-й годовщины Победы в Великой От-
ечественной войне. Торжественным маршем прошел 
взвод НХТИ в составе 52 студентов на Параде Побе-
ды, студенты несли караульную службу на Посту №1 и 
приняли участие в праздничном концерте, посвящен-
ном Великой Победе. Также студенты и преподавате-
ли приняли участие в акции «Бессмертный полк».  Они 
пронесли портреты своих дедов и прадедов, участво-
вавших во Второй мировой войне, по улицам города 
Нижнекамска, почтив память героев-фронтовиков, 
тружеников тыла, отдавших свою жизнь за свободу и 
независимость нашей страны. Завершилось шествие у 

Вечного огня, где горожане возложили цветы к монументу Победы и памятнику детям войны и труженикам тыла.

 

 

 

 

  
 Мы гордимся нашим студентом НХТИ, Алексеем Фокеевым, проходящим службу в вооруженных силах РФ 
по контракту. Военный Парад на Красной площади в Москве, посвященный 72-й годовщине Победы в Великой 
Отечественной войне, начался с выноса государственного флага России и легендарного Знамени Победы. Знамя 
Победы вынес рядовой Алексей Фокеев. Военнослужащие роты почетного караула под музыку песни «Священная 
война» пронесли перед «коробками» парадных расчетов символы России и Победы. На центральной трибуне нахо-
дились президент Владимир Путин, ветераны, представители общественных организаций, иностранные гости.
 Алексей является студентом группы 3629 факультета управления и автоматизации и служит в роте почётного 
караула 154 отдельного комендантского Преображенского полка. Он участвует во встречах глав иностранных 
государств, в мероприятиях с участием президента и министра обороны России. О том, как сбываются мечты, 
Алексей рассказал нашей газете.
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ки  Каждый год из нашего института выпускается плеяда талантливых выпускников. Многие навсегда покинут 

свою alma mater, но некоторые задержатся здесь ещё на несколько лет – так заманчива перспектива получения ещё 
больших знаний. Да и сама студенческая жизнь так просто не отпускает! Своими желаниями, мыслями и благодар-
ностями выпускники поделились с нами.

Ольга Бутусова 
 Институт подарил мне совсем другую жизнь. Я приехала из маленького города, меньше, чем Нижнекамск. 
Сколько всего я здесь приобрела – новые знакомства, новых друзей, любимого мужа!
 В институте мне нравилось заниматься танцами, участвовать в концертах, во всех мероприятиях. Это да-
вало мне огромный заряд энергии! Я понимала, что учиться будет трудно, но первые 2 курса действительно было 
тяжело. Потом я привыкла к особому распорядку дня, улучшила своё восприятие информации, и учиться стало на-
много легче. 
 Хочу особенно поблагодарить Машулю Сафронову, Закирову Рамилю Ильгизовну, Людмилу Петровну, на-
шего куратора Андрееву Елену Сергеевну. Ну и, конечно же, спасибо нашему декану, Ларионовой Галине Николаев-
не за терпение, позитивные моменты, помощь и поддержку во всех начинаниях. Я вас люблю! 

Алина Елизарова 
 В этом году я получила степень бакалавра по направлению «Химическая технология», параллельно с этим 
защитила диплом по специальности «Переводчик в сфере профессиональной коммуникации». Когда я поступала 
в НХТИ в 2013 году, я не могла и представить, что студенческие годы станут наиболее ярким, запоминающимся и 
важным периодом для меня. Я поступала в НХТИ с желанием стать инженером-технологом, а получила не только 
профессиональные знания, но и большие возможности, и ценный опыт. За время обучения в институте получила 
возможность самореализоваться во всех сферах жизни института: культурной, общественной, научной, спортивной. 
Неоднократно принимала участие в республиканской, вузовской, городской «Студенческой весне», в научно-прак-
тических конференциях. Самым запоминающимся событием стало участие в качестве волонтера на Чемпионате 
мира по водным видам спорта в 2015 году, который дал мне возможность внести свою частичку в проведение 
столь важного мероприятия для нашей страны, позволил попрактиковать английский язык и познакомиться с дру-
гими волонтерами, с которыми я общаюсь по сей день. Больше всего мне понравилось быть участницей сборной 
команды НХТИ «В кругу друзей» в интеллектуальной игре «Что? Где? Когда?». Наша команда неоднократно стано-
вилась победителем Интеллектуальной студенческой весны. В последний год обучения в институте наша группа 
приняла участие по программе «Экспериментальная площадка» в крупнейшей нефтехимической компании ПАО 
«Нижнекамскнефтехим». Таким образом, программа позволила мне применить полученные теоретические знания 
по профессии на практике. Полученные в институте навыки пригодились мне и на работе. Я участвую в творческих 
и спортивных мероприятиях на предприятии. Очень горжусь тем, что училась в НХТИ. В первую очередь хочется по-
благодарить преподавателей технологического факультета и кафедры иностранных языков, в особенности декана 
технологического факультета Сафиуллину Татьяну Рустамовну, а также руководителей по диплому Земского Дми-
трия Николаевича и Васильеву Аиду Алеговну. Хочется выразить благодарность Воспитательному отделу, кафедре 
физического воспитания, художественному руководителю Камилю Куртляеву, ну и, конечно, отдельно хотелось бы 
сказать спасибо за поддержку нашему директору Елизарову Виталию Викторовичу.

 – Алексей, как ты попал в 
Преображенский полк? 
 – Ещё в школе участвовал в городском 
смотре строя и песни, мне это нравилось. 
Осенью 2015 года после окончания колледжа 
был призван на срочную службу. О том, 
что у меня есть возможность служить в 
Преображенском полку, узнал ещё за полгода 
до призыва. Прошёл много врачебных 
комиссий и проверок. Но только в Казани 
точно сказали, кто едет в Москву. Поскольку 
у меня есть права категории ВС, меня 
отправляли в Преображенский полк служить 
в качестве водителя, но я очень хотел попасть 
в роту почётного караула. Уже в самом полку 
прошёл отбор,  меня взяли в РПК. 
 – Сложно ли служить?

 – В начале службы было тяжеловато, но я старался поскорее всему научиться. Офицерский состав 
быстро и грамотно научил всему необходимому. На десятом месяце срочной службы я решил остаться служить 
по контракту. Мама тоже очень хотела, чтобы я остался в Москве,  всегда во всем поддерживала меня. Сейчас я 
командир отделения роты почётного караула в звании младшего сержанта. Занимаемся мы по пять часов в день. 
Благодаря постоянным тренировкам на плацу всё доводится до автоматизма. Постоянно делаем видеоразборы, 
ведём работу над ошибками. 
 – Поделись с нашими читателями впечатлениями от Парада на Красной Площади.
 – Нести знамя по Красной площади в День Победы – это большая честь и гордость, но в тоже время и 
большая ответственность. Много было проделано работы, тренировок, в том числе и ночных. Перед началом 
Парада, когда стояли на исходной позиции, переживал – всё-таки вся страна смотрит, весь Нижнекамск и, в первую 
очередь, мама, которая волновалась не меньше меня. Но после того, как мы начали движение, все волнение ушло, 
и уже просто шли, как на всех тренировках. 
 – За какие заслуги тебя удостоили такой чести?
 – У меня уже был опыт. На срочной службе я тоже был знаменщиком, весь год ходил со знаменем, 
постоянно ездил на разные мероприятия, выполнял всё без замечаний, поэтому меня и решили поставить в 
знаменную группу Знамени Победы. Я получил медаль Минобороны РФ «За участие в военном Параде в День 
Победы».
 – Какие у тебя планы на ближайшее время?
 – В планах пока учёба. Я учусь заочно на энергетика.  Учиться очень интересно, но, к сожалению, не всегда 
получается приехать на сессию. Например, во время этой летней сессии у меня командировка в Иран. Но меня 
даже радует, что учителя относятся ко мне как к обычному студенту, – они могут пойти на уступки, позаниматься 
дополнительно и помочь разобрать материал, если видят у ученика огонь в глазах и желание освоить профессию. 
Я очень благодарен своим преподавателям!
 Мы гордимся нашим студентом и желаем ему успешной службы!
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 Удачное географическое положение нашей республики способствовало взаимопроникновению культур. 
Татарстан объединил людей разных национальностей, переплёл их обычаи и традиции между собой. Поэтому 
совершенно логичным в этой постановке выглядит как народный танец «Уйна гармун» театра танца «Чишмэ», так 
и эстрадный танец «Тихо, идет экзамен» хореографического коллектива «Free motion», вызвавшие восторженные 
эмоции у зала. Самым ярким финальным акцентом стала песня «Ромео и Джульетта» Артура Максимова и Анаста-
сии Семиной. 
 «Прекрасное не требует прикрас» 
 С уверенностью можно сказать, что не было ни одного выступления, которое не оставило бы яркого отпе-
чатка в памяти. Неповторимые уникальность и индивидуальность каждого участника были неотъемлемой частью 
коллективных выступлений и играли огромную роль в сольных. Зрители были восхищены виртуозностью испол-
нителей, которые, не являясь профессионалами, смогли удержать их внимание на протяжении всего концерта. 
Очевидно, что в нашем институте нет недостатка в талантах. Несмотря на то, что участники часто прятали свои лица 
под гримом и масками, эмоции, которые они дарили залу, были неподдельными и максимально искренними. 
Индивидуальность каждого исполнителя не ставит под сомнение яркость впечатлений, которые мы все получили.  
 «Картина требует красивой рамы, 
 И золотое содержанье книг, 
 Нуждается в обложках золотых» 
 Фестиваль Студенческая весна – кузница талантов. Он не только зажигает новые звёзды, но и помогает 
ярче гореть уже признанным. Высокий уровень подготовки участников даёт нам право с уверенностью сказать, 
что перед нами настоящие мастера своего дела. Разнообразие жанров, в которых представлены номера, являет 
собой показатель многоликости современной молодежи. В каждом номере прослеживается яркость и индивиду-
альность исполнителя, и никто не скажет, выйдя из концертного зала, что все выступления слились в его сознании 
в серое однообразное пятно. Каждому, кто ни разу не был на подобном мероприятии, несущем мощный энергети-
ческий заряд, советую непременно посетить концерт, чтобы узнать, почему тысячи студентов с нетерпением ждут 
самого знакового события весны. 

 

Между тем, не только рядовые зрители пришли в восторг от этой колоссальной проделанной работы. На концерте 
присутствовали члены республиканского и городского жюри Студенческой весны. Все причастные к этому действу 
студенты и сотрудники услышали немало тёплых слов в свой адрес. В техническом плане постановка была очень 
сложная, ведь зритель непрерывно оказывался вовлечён в интерактив, велась онлайн-видеосъёмка из-за кулис 
и работа с залом. Но оно того стоило – концерт смотрелся на одном дыхании, а любые действия актёров бурно и 
активно принимались зрителями.
 Безусловно, невероятно приятно было слышать от жюри, что они получили массу удовольствия на нашей 
студенческой весне, смелое молодёжное видение «Ромео и Джульетты» пришлось по душе искушённым столич-
ным знатокам искусства. Более того, напомню, что в прошлом году они настоятельно рекомендовали нам нанять 
профессионального режиссёра из театра, чтобы довести наши задумки до совершенства, ведь именно так делают 
во всех казанских ВУЗах. Однако же наши студенты уверенно заявили, что чувствуют в себе силы реализовать свои 
идеи самостоятельно, и вот результат! То, что мы пошли своим путём, себя оправдало – наша смелая постановка 
признана лучшей во всей республике! Нашими конкурентами были головные казанские и республиканские ВУЗы, 
Но по результатам оценок общих программ учебных заведений в малой группе вузов 1 место завоевала програм-
ма Нижнекамского химико-технологического института! Поздравляем всех с этой большой победой! 

Дарья Жданова 

Студенческая весна 
 «Лишь в чувстве меры истинное благо» 
Весной все люди обычно проникаются духом перемен. Всё во-
круг побуждает студентов к самовыражению, венцом которого 
неминуемо явятся зрительские симпатии, ведь лучший способ 
проявить свои таланты – принять участие в конкурсе студенче-
ского творчества Республиканская Студенческая весна. О том, 
как в нашем институте интерпретируют бессмертное творение 
Шекспира, о студенческой самореализации и о современных 
реалиях в контексте классического произведения нам расскажет 
наш корреспондент. 
 Все мы читали трагедию Шекспира «Ромео и Джульет-
та», и, разумеется, драматурги всего мира почтут за честь по-
ставить на сцене этот спектакль. Вот и студенты Нижнекамского 
химико-технологического института не могли обойти стороной 
такую удачную тему. Итак, главные герои известны, место и вре-
мя действия – современный мир. Можно ли органично вплести 
в ткань повествования современные реалии, не потеряв при 

этом незабвенный оригинальный смысл? Можно! 
 Вот уж чего не ожидаешь, так это баттла в самом начале средневековой пьесы. Что ж, видение режиссёра 
действительно можно назвать удачной находкой, так как зрителям это пришлось по душе. 
 «Боюсь, мой друг, всё только началось…» 
 Зато ожидаешь прекрасное музыкальное сопровождение. И ребята не разочаровывают – действо пьесы 
перемежается номерами. Андрей Кондрашин своей «Арией Фернана» заворожил абсолютно всех, а Анастасия 
Семина филигранно преподнесла слушателям песню «ORO». Неповторимую атмосферу создал своей песней дуэт 
Tatar boys, авторская песня же была представлена Ренатом Тепаевым. 
 «Какой волшебной музыкой звучат нам голоса любимых на рассвете» 
 Но вот зал в едином порыве затих, стараясь не упустить ни одного слова – это Динара Багаутдинова читает 
монолог Джульетты, представляя номинацию художественное слово. Он был настолько проникновенен, что зал с 
замиранием сердца вслушивался в поисках глубинного смысла. 
 «Нет, не клянись обманчивой луной 
 В любви до гроба деве молодой! 
 Иль будешь, как луна, непостоянен…» 
 СТЭМ «На балконе» показал нам, как Ромео мог бы признаваться Джульетте в своих чувствах в двадцать 
первом веке, и какими непреодолимыми препятствиями для их любви стали бы велосипед, лыжи и детские санки, 
которые, безусловно, есть на каждом балконе в нашей стране. 
 В НХТИ ты всегда являешься частью спектакля, не важно, на сцене ты или в зале. Ни одно мероприятие не 
обходится без интерактива со зрителями и членами жюри. В этот раз режиссёр решил, что зрители будут участво-
вать в пьесе как полноправные актёры, а сами актёры покажут нам весь спектр эмоций, которые они испытывают, 
находясь за кулисами. 
 «Что мы начнём – другие довершат…» 
 Совсем невероятным представляется нам тот факт, что люди всегда хотели хлеба и зрелищ, поэтому и в 
Средневековье была своя программа «Пусть говорят». И если вам кажется, что это неожиданный поворот – нет, 
неожиданный поворот – это появление на сцене Джокера! Это заставило зрителей ещё внимательнее следить за 
сюжетом, столь правдоподобно играл его Дамир Харисов. Осознание того, что это не гротеск или пародия, не оста-
вило никого равнодушным. 
 «Смешалось время… Смута в голове» 


